

## RESEÑAS BIBLIOGRAFICAS

Juan Manuel HORNIA, *La elasticidad en la teoría y la política económica*, Paraná. Editorial Organización "El Perito Mercantil", 1967.

La obra, dirigida a los estudiantes, persigue el objetivo de compendiar los conceptos fundamentales vertidos respecto al tema de la elasticidad, que, según se sabe, es sumamente importante y de variada aplicación a múltiples aspectos de la Ciencia Económica.

Está dividida en cinco partes. En la primera, la exposición versa sobre el concepto de elasticidad en general, refiriéndose a su origen, significación, clases y conexión con otros conceptos propios de la economía. La segunda y la tercera parte tratan la elasticidad de la demanda y la elasticidad de la oferta, respectivamente. En la cuarta parte, el autor aborda el tema de la elasticidad de la demanda en relación a la industria y el de la elasticidad de sustitución de los factores de la producción. Finalmente, la quinta parte contiene un análisis de ciertos tipos específicos de elasticidad, tales como la elasticidad referida al costo, a la productividad, vinculada a la empresa, a la política económica —y dentro de esta especialmente el comercio internacional—, a la agricultura, al trabajo, a las cooperativas, al transporte y a otras variadas aplicaciones del concepto central del libro. El autor agrega asimismo un índice alfabético de los autores citados, un índice de diagramas, otro de publicaciones periódicas, así como un detalle de la frondosa bibliografía consultada.

Resulta evidente que han sido respetadas las normas del trabajo intelectual, excepto en lo que atañe a las citas, pero el mismo autor pone de manifiesto en el prólogo lo deliberado de su proceder, fundando su decisión en las finalidades didácticas del texto y en el tipo de lectores a quienes va dirigido. En líneas generales, el lenguaje empleado es correcto, salvo algunas impurezas terminológicas que se han deslizado, al hablar, por ejemplo, de "demanda", cuando debió decirse "cantidad demandada". De todos modos, **La elasticidad en la teoría y la política económica** constituirá una fuente de consulta útil y de fácil acceso debido a su nivel matemático elemental.

E. Bastan

Ronald PRESSAT, *El análisis demográfico; métodos, resultado, aplicaciones*, México, Fondo de Cultura Económica, 1967.

**El análisis demográfico; métodos, resultados, aplicaciones**, fue publicado en francés, en 1961, por Presses Universitaires de France, bajo el título de **L'analyse démographique**. La versión española, que pone a nuestro alcance el Fondo de Cultura Económica, apareció este año.

El objetivo primordial de la presente obra es el de "ofrecer la ayuda más eficaz posible a quienes desean iniciarse en el cultivo del análisis demográfico" (p. 11). Su tema central es la exposición de las técnicas de cálculo más corrientes. El autor dedica poca atención a los procedimientos de recolección de datos estadísticos, sino que pretende suministrar el instrumental necesario para sistematizar los datos demográficos de manera de aprovechar todo su valor. Tampoco se detiene en el estudio de los fenómenos demográficos en sí mismos; los trata en la medida en que facilitan la exposición de las técnicas. Ha eliminado, en lo posible, el lenguaje matemático y las notaciones simbólicas, con el propósito de facilitar el acceso. Abundan, en cambio, los ejemplos numéricos, extraídos, en su mayoría, de estadísticas demográficas francesas.

El libro se divide en cuatro partes. La primera parte trata las generalidades. El autor delimita el objeto de la demografía, vale decir, el estudio de los conjuntos humanos y de los conjuntos de hechos demográficos y la descripción de las fuentes estadísticas correspondientes al estado de la población y a los movimientos de la población. Expone los procedimientos de la representación geométrica de los datos estadísticos y los